



Marguerite Joslin

Nieul-le-Dolent 1893 - 1985 Saint-Herblain

Résistante – Déportée

Marguerite naît à Nieul-le-Dolent en mars 1893. Son frère Louis meurt pendant la guerre 14-18. Marguerite se marie en 1917 avec Emile Joslin. Celui-ci, gazé pendant la guerre 14-18, meurt en 1937. Marguerite reste seule avec leur fils Robert. Au titre de veuve de guerre, elle obtient un emploi à la préfecture de la Seine. En 1940, elle est déléguée à la mairie du 14^{ème}, chargée des cartes de ravitaillement. Elle commence à voler des bons de textile et à falsifier des papiers. Avec la complicité de policiers, le réseau « Honneur de la Police », se met en place pour fabriquer des fausses cartes d'identité. Son appartement dans le 15^{ème} sert de cache et de lieu de réunion, notamment pour le comité d'action contre la déportation de Léo Hamon. Dénoncée une première fois en novembre 1943, elle est relâchée faute de preuves. Son fils meurt à 18 ans de la tuberculose. Arrêtée une deuxième fois en janvier 1944, elle est interrogée et torturée à la Gestapo à Paris, rue des Saussaies, mais ne dénonce personne. Elle est transférée à Fresnes dans une cellule proche de celle de Geneviève de Gaulle, puis à Romainville. Elle est déportée à Ravensbrück.